PERIÓDICO SEMANAL.

Número 161

Año 4.º

PRECIOS DE SUSCRICION.

Orihuela, un mes	0'50	ptas-
Fuera, un trimestre,	1'75	ш
Vimero suelto	0'15	ш
Anuncios y comunicados, à precios o	convencie	males

PUNTOS DE SUSCRICION.

En la redaccion: Pue ta Nueva, 14, y en la Administracion. Féria 6.

No se devuelven originales aunque no se publi-

Toda la correspondencia, al Director.

CRAN ESTABLECIMIENTOD DE MARMÓLERIA

AMALIO TORTOSA MURCIA

Para el dia de los difuntos.

Gran surtido de lápidas funerarias en mármol blanco y negro.

Rebaja extraordinaria en los precios. Suroen el bolstin.

SIN COMPETENCIA

Lápidas mármol blanco para nichos desde 50 reales (tamaño grande).

Idem mármol negro perfectamente pulimentadas, grabadas y doradas desde 30 pesotas.

Idem mármol negro de 1.ª con moldura rebajada, perfectamente pulimentadas é inscripcion grabada y dorada desde 50 pesetas.

Idem mármol negro extra tallados de relieve, esmeradamente pulimentadas é inscripcion grabada y dorada desde 100 pesetas.

La misma con inscripcion de relieve desde 150 pesetas.

En la misma casa hay un completo surtido de todos los trabajos concernientes al ramo de marmoleria á precios fabulosamente baratos.

LAS DECLARACIONES DEL SR. ALONSO MARTINEZ.

No ha habido circulo politico, ni aun siquiera reunion particular que con más ó ménos apasionamiento, no se hayan ocupado de la noticia que trasmitió el telégrafo, dirigicorresponsal en Paris.

Era de tal trascendencia y tan grave, que no podia pasar desapercibida del mundo político, ni mucho menos por los representantes en la prensa, comentándola cada cual á su manera.

Pero los que mayormente la han reflejado por afectarles más directamente, han si-

tido conservador.

para verse realizados, bien una gran acusacion. da á «El Imparcial» por su á querer profundizar los pen- hizo aquél periódico. samientos políticos que po- Bien es verdad que la opi- tas; con la diferiencia única

llas declaraciones. Sin emconservador. de la talla política del Presi-El distinguido jurisconsul- dente del Congreso, que cual to Sr. Alonso Martinez, ha jóven inesperto se dejaba lledisparado en un interview ha- var de impetuosos arrebatos

político del partido liberal in- milde esfera política y ha- lo expuesto. tuvieran autoridad bastante cias, quedaria bajo el peso de en Paris.

haria el partido conservador Algo en lo cierto estarialiar la maleta é irse con la mos al no dar enteramente por tan eminente hombre pú- greso al informarse de las grafie à «El Imparcial.» blico carecen de aquella, y censuras de que era objeto »Esta tarde he sido llamaciado debió haber coincidido presuró á escribir al Excmo. en un momento de disgusto Sr. Ministro de la Gobernatinentes y abrumadoras pre- que de su conferencia con el combaten el telegrama.» guntas del que se aventuraba redactor de «El Imparcial»

drian bullir en la mente del nion, en vista de que el co-Sr. Alonso Martinez, enten rresponsal del periódico aludemos que la agrupacion con- dido telegrafía de nuevo ratiservadora debe estar tranqui- ficándose de las declaraciones la y no tomar en serio aque- vertidas por el Sr. Alonso Martinez, duda como es conbargo, aun asi y todo, es de- siguiente y no sabe á qué carcir si las frases han sido pro- ta quedarse; y las personas ducidas escapadas en un acto imparciales inclinan la balande vehemencia, sería falta za en favor del corresponsal, do los órganos del partido imperdonable en un hombre quedando el Presidente del Congreso en situacion bastante desairada.

Así es, que los comentarios que se hacen de parte de quien bido en Paris con el corres- mostrando su inquina contra estará la razon, si al Sr. Alonponsal de «El Imparcia» una un partido que es el mas fir- so Martinez que niega, ó al descarga eléctrica que destro- me baluarte del Trono. corresponsal de «El Imparza por completo el organismo Nosotros en nuestra hu- cial» que se ratifica en todo

capacitándolo para continuar ciendo la debida justicia al Y con el objeto de que rigiendo los destinos del País; Sr. Alonso Martinez, duda- nuestros abonados aprecien Y oficiando además de sacer- mos, que el anatema que «El la cuestion como es debido y dotisa, augura el porvenir Imparcial» consignó en sus juzguen con verdadero conoque le está reservado al par- columnas, haya sido lanzado cimiento de causa, á contipor tan eminente tribuno, pues | nuacion publicamos el último Si los preludios emanados de ser verídico, segun afir- telegrama de «El Imparcial» de tan discreta imaginacion man algunas corresponden- procedente de su corresponsal verdad.

Dice así:

«Mantengo en todas y cada una de sus partes la confemúsica á otra parte; pero co- crédito á la noticia, por rencia que tuve con el Sr. mo las declaraciones hechas cuanto el Presidente del Con- Alonso Martinez y que tele-

por ende si se han pronun- por parte de la prensa, se a- do por el Sr. Alonso Martinez, quien me dijo:

»Considero excesivo el arocasionado quizá, por imper- cion desmintiendo el relato dor con que ciertos periódicos

»Las declaraciones, añadió, que V. me atribuye, son exacde que tenian un sentido hipotético; no afirmativo»

De manera que si es cierto lo que trascribe el corresponsal de que el Sr. Alonso Mar. tinez deshereda al partido conservador del poder, la declaracion es aventurada, y á más de aventurada inocente; sin perjuicio de que muchos de sus correligionarios difieren de su opinion.

· Y en prueba de ello que hemos leido una carta que des. de Madrid escriben a un pe- ta? riódico ministerial en que se le dice:

«Con motivo de las diferencias y antagonismos que han surgido en el gabinete se acentuan los rumores de una proxima crisis, que acaso dé por resultado la salida de dos | ó tres ministros; no obstante creemos que dentro de breve plazo surgirá un cambio de gobierno.»

Si asi sucediera, como fundados motivos existen para ello, entonces habia que desautorizar en un todo nuevo zaragozano Sr. Alonso Martinez, dado caso que las profecias que anunció el corresponsal de «El Imparcial» vertidas por aquel hombre público resulten perfectamente positivas; pues la cuestion entendemos debe aclararse para que la opinion sepa quien de los dos interlecutores dice verdad.

SUELTOS Y NOTICIAS.

Sr. Alcalde: tendria V. á bien disponer que dé un paseito todas las tardes la cuba municipal áfin de que su manga de riego (la de la cuba ¿eh? no la de V.) rocie la carretera que conduce á la Estacion para evitar que los carruages no levanten tanta polvareda?

Si V. lo estima pertinente. le daremos las mas expresivas gracias, á nombre de todos los vecinos.

El Administrador de consumos, nuestro querido amigo D. I la dimision de su cargo.

funda el interesado en motivos ó ausentarse de la poblacion, de salud, la verdad es, por que ¿por qué à ese individuo se le estamos perfectamente informa- han de exigir dos reales ú ocho, dos del asunto, que ha sido pre- segun se trate de ensayo ó punto sentada à consecuencia de ha- público? berle denegado el Ayuntamiento un mes de licencia que solicitó, con el objeto de atender como es público y notorio á su delicada salud.

Cuales serian las intenciones que abrigarian algunos señores el no acceder á peticion tan jus-

Seria por ventura con el objeto de que al producirle el desaire habia de dimitir, y reemplazar el cargo con algun paniaguado?

Pues si era esto, en verdad que les ha salido el tiro por la culata; por que lo que es el nuevamente nombrado, no es santo de la devocion de los señores.

Y hay que tragarlo.

Hemos oido lamentarse algunos músicos del eccesivo rigor que se aplican los artículos del nuevo reglamento.

«será castigado todo individuo que faltare á algun punto del ensayo con dos reales de multa, y por uno público con ocho.»

Nos parece bien que à todo individuo que falte á los ensayos, ó algun punto público por su exclusiva voluntad, se le castigue, pues si á cada cual se le permitiera que usara su libérrima voluntad, llegaria época que no solo no podria ensayarse, si no que se darian casos de concurrir escasos individuos á tocar cuando lo dispusiera la autoridad.

entre los músicos, que prefieran nor D. Manuel Roca, irse con la música á otra parte, mejor, que continuar pertene- componen, los señores D. Pedro ciendo à la banda municipal, en R. Mesples, D. Basilio Calvet, D. donde son tratados sin ningun Cornelio Paya, D. Matias Garcia género de consideraciones.

Bueno es repetimos que se castiguen à los que falten por su voluntad ácualquier punto; pero el individuo que pone en conocimiento del Director la necesidad imperiosa de dejar de con-

José Olmos, presentó el jueves currir à algun punto, por te- encontrarían la mayor parte de Aun cuando dicha dimision la propias de su profesion ú oficio,

> Muchos casos podriamos citar de hechos que han ocurrido de esta indole, pero para muestra, basta solo un boton.

Un músico pintor de oficio, asistió á todos los ensayos en preparativa para la feria, y llegada esta, asistió seis noches consecutivas dejando de verificarlo la 7.ª y 8.ª por tener que ausentarse á trabajar en su oficio, no sin antes solicitar el correspondiente permiso del Director el cual le fué concedido como no podia menos.

Pero hete aquí que llega el dia de cobranza, y se encuentra el pobrecillo que le habían descontado las dos noches que faltó, imponiéndole segun el reglamento cuatro pesetas de multa, que es precisamente la dotacion mensual que percibe.

Es decir, que aun cuando su Hay un artículo que dispone, haber es insignificante no por eso se utilizó de la exigua dotacion, y quicre decir que ha trabajado gratis.

> Continuando por este procedimiento, y dado el natural disgusto que reina entre los músicos, mucho tememos que el mejor dia se quede Orihuela sin banda, y tengamos que servirnos, si es que quisieran venir, de la de Bigastro ó Benferri.

SOCIEDAD COOPERATIVA.

La junta direcctiva de dicha Pero no quiere esto decir que sociedad, se reunió el jueves en los artículos del reglamento se la noche para dar posesion á su han confeccionado para que se nuevo Presidente señor Pineda, utilizen con eccesivo rigor, es- y nombrar una comision que se tremándolos hasta el punto, que entienda en todo lo concerniensea tal el disgusto que produzca te á la plaza de toros, con el se-

La mencionada comision, la y D Vicente Esquer.

Toda vez que las autoridades por negligencia no giran las correspondientes visitas de inspec- garle, y con ello se complaceria cion à los establecimientos de mucho el Ministro nuestro ami-

ner que dedicarse á las faenas los géneros adulterados con sustancias nocivas a la salud, en particular el aceite mezclado con el de algodones, ¿por qué al menos los viveres que se suminis. tran á los establecimientos de beneficiencia no son analizados?

Por la sencilla razon de que aqui no se hace nada de prove. cho. TO A TO A TO A TO A STATE OF THE PARTY.

Los servicios mas importantes que atañan directamente á la salud, esos se dejan completamente abandonados.

Que venda cada cual como mejor le parezca.

Aquí unicamente se halla fija la vista, en el pescado. Pero no por caridad.

Sino por mor no se le indigeste à alguno.

O dambos á dos.

O á tres,

No en el estómago. Sino en el bolsillo.

¡¡Viva la libertad.!! ¡Vivaaaaaa...!

Sr. Ferrer; aquí nos tiene V. dispuestos á recordarle su promesa sobre la colocacion de los faroles de la Alamedilla de san Gregorio.

En cuanto à la cruz de marras... no hablemos de eso...

Ya todo se andará ¿no es así?

El lunes en la tarde se cantará, en la Santa Iglesia Catedral, la salve del notable compositor D. Higinio Manzanares.

Hemos tenido el gusto de leer una carta dirigida por D. José Bueno, al M.I. Sr.D. Carlos Testor, Director general de Agricultura, Industria y Comercio, y de ella entresacamos los párrafos siguientes.

«Tengo el gusto de acompañar à V. unos prospectos de los abonos de fosfato de cal, de mis minas de esta Sierra.

La Academia de agricultores españoles establecida ahí, y de la que V. es Presidente honorario, procura darlos á conocer por sus seguros resultados y por su extremada baratura: si V.pudiera hacer algo para que probándolos, se consideraran aceptables, se lo agradeceria en extremo.

Y ya puesto, me atrevo á rocomestibles, en donde es seguro go, que, conocida la importancia v desarrollo agrícola de nuestra | la agricultura española.»

La contestacion recibida por dicho señor Bueno, es muy satisfactoria.

Dice así:

Sr. D. José Bueno:

«Muy señor mio y amigo: recihi su afectuosa 28 del pasado.

En el negociado de Agricultutiempo y lugar, de las indicaciones sobre los abonos y el esta- tiempo. blecimiento de una Granja en esa Vega.

Permitame V.con este motivo, recidos hijos! que le felicite por el interés con que se ocupa de estas cuestiones agricolas, en lo que seria de desear tuviera muchos imitadores, y ofreciéndole mi apoyo en todo aquello que me considere útil, no dude soy su afectísimo amigo S. S. Q. B. S. M.

CARLOS TESTOR.

El jueves en la tarde, tomó posesion del cargo de Administrador de consumos, nuestro querido amigo y antiguo compañero en la prensa, D. Rufino Gea.

Que sea enhorabuena.

Ha salido para París, nuestro querido amigo el picador de toros, Manuel Perez (a) Sastre, con el objeto de dar algunas corridas.

Los vecinos de la Plaza de Abastos, celebrarán hoy fiesta á san Antonio Abad.

En la tarde tocará toda la banda municipal en dicha Plaza, de cinco a seis y media, y en la no to acontecimiento. che se dispararán varias piezas de fuegos artificiales, confeccionados por el pirotécnico Antonio Canete.

El lunes en la tarde será trasladada á su Iglesia de Monserrate, nuestra Amantísima Patrona.

El dia de nuestra amantisima vega, en manos de V está el es- Patrona Maria de Monserrate, tablecimiento de una Granja en fué estrenada en la funcion que esta localidad: y el de que al dis- le dedican ambos cabildos, una tribuir semillas ó plantas de en- misa en dó mayor, última prosavo de cultivo, se acuerde V. de duccion del inspirado composique en el Pais existen estudiosos tor é hijo de Orihuela, D. Higipropietarios dispuestos a secun- nio Manzanares, la que gustó en dar las altas miras de que le extremo á cuantos tuvieron el considera revestido de su celo y gusto de asistir á ella, que fué decidido empeño para mejorar una verdadera joya de arte, que dice mucho en pró de su autor.

Nosotros no podemos por menos de felicitar al señor Manzanares en nombre de Orihuela y en el nuestro, en particular.

Mucho sentimos que nuestro Excmo. Ayuntamiento no le haya proporcionado á tan inteligente artista, un puesto en esta ra he hecho que se tome razon | Ciudad, para que no nos viésepara tenerlos presentes en su mos privados de su ausencia, como nos veremos en breve

> ¡Así sabe cumplir la Corporacion de Orihuela con sus escla- das marchaban con el mayor ór-

El jueves en la noche circuló con insistencia la noticia que el director interino de los baños de Archena señor Sarget, se hallaba enfermo de bastante cuidado, y desgraciadamente fué confirmado el rumor al siguiente dia.

Pero afortunadamente ayer, tuvimos el gusto de leer un telegrama que recibió un amigo nuestro, en que se le decía, que se habia mejorado notablemen-

Le deseamos un pronto y eficaz restablecimiento.

Si un amigo de aquella importante poblacion, no se hubiera tomado la molestia en comunicarnos las grandes y sorprendentes fiestas que se preparaban con motivo del centenario en conmemoracion á la fundacion del pueblo, hubiera pasado para nosotros desapercibido, tan faus-

Y con efecto, las fiestas celebradas en la villa de Torrevieja dejarán imperecedero recuerdo entre aquellos pacíficos y honrados habitantes, trasmitiéndolo à las futuras generaciones para que nunca se borre de la imaginacion de sus descendientes.

trascienden como verídicos, se nombraron varias comisiones para que organizaran el festival, y éstas despues de muchos cabildeos y largas conferencias, convinieron declinar tanta honra, y que el ayuntamiento llevara la iniciativa en la cuestion.

El Municipio.... eso sí... se condujo como bueno; pues inmediatamente, dispuso que el pregonero pusiera en conocimiento de los vecinos, que adornaran los balcones, sin olvidar por su puesto, la iluminacion, bien fuese con candiles ó candilejas, tanto monta. El caso fué que llegó la víspera, y empezó la animacion, tocó la música y.... aqueila noche no hubo mas.

Al dia siguiente fué ella; vamos, si no es para describirlo.... gentes que transitaban por las calles, unas... vestidas, y otras... en... calzoncillos, pero en fin, toden, hasta que llegó la noche... aquello fué el delirio, la mar....

Figurense Vdes, que volvió á tocar la música, y luego...luego... no se encendió el alumbrado público en celebracion de tan fausto acontecimiento, despues.... á oscuras, nada, cada mochuelo a su olivo.

Y nada más.

¿Es que áun hubieran querido más festejos?

Demasiado ha hecho el Ayuntamiento.

Para los tiempos calamitosos que atravesamos, demasiado despilfarro se ha hecho.

Y luego veremos quien paga estas misas; digo, aquellas.

Con que, hasta cien años, que todos estaremos calvos.

LA ESTACION

PERIÓDICO DE MODAS PARA SEÑORAS Dos ediciones quincenales.

Edicion ecónomica

24 Números con mas de 2000 grabados al año, conteniendo modelos de todas clases de prendas de vestir para

AM

señoras, y señoritas y niños; ropa blanca canastillos, canastillas, ropa de cama. servicios de mesa,de tocador, etc.; y además toda clase de la bores, de señora,

12 hojas de patrones trazados, conteniendo, además de una infinidad de iniciales, cifras y alfabetos 200 patro-Ante todo, segun rumores que nes de tamaño natural y mas de 400

dibujos para bordados y labores á la aguja etc.

Precios de suscripcion: Pesetas 3,50 por trimestre.

E licion de lujo.

Contiene los mismos elementos que la edicion económica y además 26 figurines iluminados y 12 suplementos extraordinarios (trajes elegantísimos, alta novedad y bordados iluminados).

Precios de suscripcion: Pesetas 5,75 por trimestre. 910 11 1118

Se suscribe en todas las librerias y Madrid, Calle del Principe, 14, en la libreria Gutenberg.

BIBLIOTECA ÚTIL.

through a officers.

Se ha publicado el volúmen quinto de esta importantísima «Biblioteca» que cada dia adquiere mayor aceptación entre toda clase de personas, hasta el punto de allarse casi agotadas las edicciones de los tomos anteriores.

Pertenece el tomo V á la seccion segunda, y su título es «Cirugia popular ó de urgencia en que su ilustrado autor D. G. Reboles Campos Médico por oposicion de la Beneficencia de Madrid trata de los primeros auxilios que sin necesidad de Médico pueden prestarse en los accidentes que con desgracia frecuencia ocurren en las fábricas, talleres, caeas de campo, particulares y otros lugares en donde no es posible contar con la asistencia del facultativo desde el primer momento.

La reputadn Casa Editorial de Sobrino, anuncia uno ó más tomos dando cuenta de la Exposicion de Paris, en todo lo que guarde relacion con la alta mision á que la «Biblioteca útil se destina.

El precio de cada tomo es un real, Los pedidos á D. Eugenio Sobrino, libero editor, Caños, 6, Madrid.

BOLETIN RELIGIOSO

Santo de hoy: El dulce Nombre de María. Los Dolores gloriosos de Nuestra Señora y san Nicomedes, mr.

Santo de mañana: S. Cornelio, papa y mr.

CULTOS:-En la Santa Iglesia Catedral.—Solemne novenario que dedican á Nuestra Señora de Monserrate sus devotos y católicos hijos.

Hoy domingo: Predicará D. Domingo Aparióio Carrasco, presbitero.

Lunes 16: Ultimo dia; predicará el R. P. José Maria Lasquivar, de la Compañia de Jesús.

Imp. de C. Payá, Feria, 39.

SECCION DE ANUNCIOS

EMULSION QUESADA

del más puro aceite de hígado de bacalao con Hipo posfitos de cal y de sosa y Pirofósfato de hierro.

Esta preparacion resulta agradable, facil de tos mar y sin molestia para el estómago; cura la toconstipado, catarros, escrófolas, raquitismo, tisis y debilidad general.,

Frascolde mayor tamaño que el de Scott 40 rs. Depósito en Valencia; Farmacia del Dr. Quesada En Orihuela Farmacia de Ballesteros, Vallet, 23. En el establecimiento de encuadernacion de José Bañó, Sta. Lucia 11, se construyen toda clase de encuadernaciones á precios sumamente económicos.

No equivocarse y llevar libros al expresado establecimiento, y probareis la veracidad de este anuncio.

SANTA LUCIA, NÚM. 11.

DENTISTA

El acreditado dentista que provisionalmente ha llegado à esta poblacion ofrece sus servicios al público.

12, CORREDERA 12.

ri nor koinger siden et ur

os Han a selection de la company

dest un exemplates en co-

TO A THE STATE OF THE PARTY OF THE STATE OF

delini dila di salah

SHOW SELLS AT PERCHAPATER

-011 Epoloti and the

加坡 美国1020年8月6月6日

Tilenting of Thomas and

HOURS AND THE SELECTION OF THE SELECTION

Animal Carerial II is and

VENTA

Se vende un mostrador, estanteria y demás enseres de tienda.

Para precios y condiciones, en la Administración de este semanario.

and the transmission of

COLUNION DE LE TRANSPORTE

Territorial de la contraction de la contraction

an Galerian enmanded big

untendudi A seebju Mi

statuterolles de sup

gramma and the company of the contract

Havanden Paris Paris, Busharo

101 de nonsein la objete dener

non shear to a said lowing to a

to the contract the of olding

DR ORGERIANO.

30

Anuncios y comunicados, á precios convencionales. A los señores suscritores se les hará una rebaja del 50 por ciento. PAGO ANTICIPADO.